
ПВ ПВ
НАУКА

ÂÏÏÂ
ПОДДЕРЖКА НАЧИНАЮЩИХ ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙПОДДЕРЖКА НАЧИНАЮЩИХ ИССЛЕДОВАТЕЛЕЙ

Педагогические ÂÅÑÒÈ АДРЕС РЕДАКЦИИ: 191186, СанктПетербург, наб. реки Мойки, д. 48, кор. 20а, ком. 301

№1921 (2804/2806),
ОКТЯБРЬ 2017

№1921 (2804/2806),
ОКТЯБРЬ 2017

20 октября в Павловском зале РГПУ им. А.И. Герцена 
состоялась церемония вручения бронзового Павловского 
знака и поощрительного гранта Президиума Международ4
ной академии наук. В 2017 году лауреатом почетного зна4
ка стала Арина Токмакова, ассистент кафедры зоологии.

В своей приветственной речи и.о. проректора по между
народному сотрудничеству Юлия Комарова выразила 

слова благодарности директору Международной академии наук 
господину Вальтеру Кофлеру за поддержку начинающих иссле
дователей и отметила: «В 17й раз ученый из Герценовского 
университета получает бронзовый Павловский знак. Эта награда 
показывает результативность работы молодых ученых в науке».

С ответным словом выступил профессор Вальтер Кофлер, 

который подчеркнул, что для него великая честь каждый год 
приезжать в РГПУ им. А.И. Герцена и награждать новых иссле
дователей. «Преемственность в науке очень важна и ценна, так 
как ученые сотрудничают друг с другом и помогают молодым 
специалистам в научной деятельности. Наш лауреат работает в 
области экологии, и хочу отметить, что Арина Сергеевна достигла 
больших результатов в своем исследовании». 

Заведующий кафедрой зоологии, научный руководитель 
лауреата Геннадий Атаев отметил, что его ученица достигла 
серьезных успехов в области экологии и направление ее работы 
очень актуально в современном мире. 

Арина Сергеевна поблагодарила за признание научных 
достижений: «Для меня большая честь получить столь значи

мую награду, ведь ее наличие является оценкой моей научной 
и педагогической деятельности в Герценовском университете. 
В свою очередь я хочу сказать, что РГПУ им. А.И. Герцена дает 
все условия и возможности для занятия наукой на междуна
родном уровне». 

Лауреат почетного знака 2010 года, доцент факультета 
безопасности жизнедеятельности Татьяна Спицына и лауреат 
2007 года, доцент факультета безопасности жизнедеятельности 
Оксана Силакова выступили с краткой презентацией развития 
своей научной деятельности после вручения им награды.

В завершение вечера участники поблагодарили Вальтера 
Кофлера за сотрудничество Международной академией наук с 
РГПУ им. А.И. Герцена.
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13 октября состоялась публичная лекция профессора кафе4
дры теории и истории педагогики РГПУ им. А.И. Герцена Ната4
льи Федоровой «Проекты создания новой школы ХХ века как 
источник образовательных традиций», приуроченная ко дню 
рождения кафедры педагогики – истока Института педагогики.

Директор Института педагогики Светлана Писарева поздравила 
слушателей лекции – студентов и преподавателей с днем рождения 
кафедры педагогики. Она отметила, что проведение научных меро
приятий в этот день – добрая традиция, которую коллектив Института 
педагогики поддерживает с большим удовольствием.

«Тема лекции тесно связана с научными интересами Натальи 
Михайловны – историей педагогики и образования», – отметила 
Светлана Анатольевна. Публичные лекции для студентов и препода
вателей проводятся по инициативе учебнометодического управления 

университета уже третий год, поэтому слово для приветствия слуша
телей было передано начальнику управления Наталье Верещагиной.

«Сегодня перед нами выступит преподавательноватор, автор 
уникальных разработок для высшей школы, руководитель сетевой об
разовательной программы «Государственнообщественное управле
ние образованием», реализуемой совместно с Омским педагогическим 
университетом, – представила лектора Наталья Олеговна. – Надеюсь, 
что ее выступление приоткроет для вас окно в мир интереснейшей 
науки под названием “Педагогика”».

В лекции Наталья Федорова подчеркнула, что предмет се
годняшнего обсуждения имеет значение не только для истории 
образования, но и для современной жизни. Она обобщила основные 
идеи построения новой школы в начале XX века. «Их объединяло 
желание быть альтернативой «жесткому» государственному образо
ванию. Создатели новых школ видели необходимость в организации 

ученического самоуправления, совместного обучения мальчиков и 
девочек, трудового обучения и благоустройства территории, в установ
лении связи школы и семьи, в сотрудничестве педагогов и учащихся, 
в расширении программы обучения и развития ребенка», – отметила 
Наталья Михайловна.

Она раскрыла историю нескольких проектов новых школ, реали
зованных в первой четверти XX века: школы Е.С. Левицкой, Частного 
учебного заведения первого разряда И.А. Смирнова и Л.Д. Лентовской, 
Преображенской «новой школы», Товарищества учителей и многих 
других. В своей лекции Наталья Федорова также раскрыла влияние 
социокультурной ситуации, сложившейся в Петербурге в рассматри
ваемый период, на развитие педагогического образования в городе 
и стране.

Слушателями публичной лекции стали студенты бакалавриата, 
магистранты, аспиранты и преподаватели Института педагогики. 
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В
ыездное заседание кру
глого стола комиссии по 
развитию образования и на
уки Общественной палаты 

Российской Федерации «Перспективы 
модернизации педагогического об
разования» состоялось 23 октября в 
Гербовом зале РГПУ им. А.И. Герцена.

С приветственным словом высту
пил и.о. ректора РГПУ им. А.И. Герцена 
Сергей Богданов, поблагодарив всех 
присутствующих и подчеркнув, что 
вклад Общественной палаты в соз
дание общего образовательного про
странства невозможно переоценить, 
и пожелал участникам круглого стола 
успешной работы.

И.о. первого проректора РГПУ им. 
А.И. Герцена Владимир Лаптев по
приветствовал участников заседания 
и обозначил цели и задачи, стоящие 
перед современным педагогическим 
образованием. К словам Владимира 
Валентиновича присоединились пер
вый заместитель председателя комис
сии по развитию образования и науки 
Общественной палаты Российской Фе
дерации Людмила Дудова и ведущая 
круглого стола, член Комиссии по раз
витию науки и образования ОПРФ Ири
на Бурмыкина, подчеркнув, что будущее 
образования и будущее нашей страны 
зависит от педагогических вузов.

В ходе заседания участники получи
ли возможность послушать и обсудить 
интересные выступления на актуальные 
темы в сфере модернизации педагоги
ческого образования. Председатель 
Федерального учебнометодического 
объединения в сфере высшего образо
вания Елена Казакова зачитала доклад 
«Состояние и перспективы развития 
системы непрерывного педагогическо

го образования». Начальник учебно
методического управления РГПУ им. 
А.И. Герцена Наталья Верещагина вы
ступила с докладом «Модернизация 
педагогического образования: проек
тирование примерных основных обра
зовательных программ». Профессор 
кафедры управления и экономики об
разования СанктПетербургской акаде
мии постдипломного педагогического 
образования Ирина Гришина в докладе 
«Региональный опыт формирования в 
образовательных учреждениях условий 
для эффективной реализации профес
сиональных стандартов» рассказала о 
технологиях, которые отрабатываются 
в конкретных образовательных учреж
дениях СанктПетербурга и Ленинград
ской области.

В круглом столе также принима
ли активное участие и.о. проректора 
по воспитательной работе РГПУ им. 
А.И. Герцена Сергей Махов, начальник 
управления организационнометоди
ческого обеспечения сотрудничества 
в педагогическом образовании РГПУ 
им. А.И. Герцена Ирина Кондракова, 
заместитель председателя терри
ториальной организации Санкт
Петербурга и Ленинградской области 
профсоюза работников народного обра
зования и науки Российской Федерации 
Андрей Кашаев, и.о. ректора ЛГПУ им.
П.П. СеменоваТянШанского Нина 
Федина, члены Общественной палаты – 
Андрей Зайцев и Юрий Канев, дирек
тора институтов, деканы факультетов, 
заведующие кафедрами РГПУ им. 
А.И. Герцена, а также представители 
системы повышения квалификации 
Ленинградской области и Санкт
Петербурга и директора школ.

24 октября делегация РГПУ им. 
А.И. Герцена во главе с и.о. проректора 
по воспитательной работе Сергеем 
Маховым приняла участие в форуме 
«Сообщество» СевероЗападного фе
дерального округа на базе многофунк
ционального комплекса «Горный».

Форум активных граждан «Со
общество», посвященный вопросам 
взаимодействия представителей 
власти, бизнеса, некоммерческого 
сектора и гражданских активистов 
для решения наиболее актуальных 
социальных проблем, ежегодно прово
дится Общественной палатой в вось
ми федеральных округах Российской 
Федерации. 

Представители Герценовского 
университета приняли активное уча
стие в сессии «Сетевое взаимодей
ствие школы и вуза как основа каче
ства педагогического образования». 

В
ыпускников университета 
поздравили почетные гости 
церемонии: начальник отдела 
воспитательной работы и 

дополнительного образования Коми
тета по образованию Елена Спасская, 
и.о. ректора Сергей Богданов, и.о. первого 
проректора Владимир Лаптев, и.о. про
ректора по научной работе и информати
зации Михаил Пучков, и.о. проректора по 
международному сотрудничеству Юлия 
Комарова.

В 2017 году 63 человека завер
шили обучение в аспирантуре РГПУ 
им. А.И. Герцена по направлениям «Ис
кусствоведение», «Юриспруденция», «Со
циологические науки», «Педагогические 
науки», «Экономика», «Психологические 
науки», «Языкознание и литературове
дение».

С напутственным словом к выпуск
никам аспирантуры обратился и.о. рек

тора Сергей Богданов. «Вы – выпуск
ники Герценовского университета! Вы 
являетесь лучшими выпускниками. Хочу 
поблагодарить вас и ваших научных ру
ководителей за труд. Для вас это важная 
ступень на пути в науку, возможность 
сосредоточиться на исследовательской 
работе, получить углубленные знания и 

передавать опыт студентам , завязать 
полезные контакты в академической 
среде», – подчеркнул Сергей Игоревич.

В адрес аспирантов также про
звучали поздравления от начальника 
отдела воспитательной работы и до
полнительного образования Комитета 
по образованию Елены Спасской. Она 

Участников сессии поприветствовали 
член Комиссии по развитию науки 
и образования Общественной пала
ты Российской Федерации Ирина 
Бурмыкина и первый заместитель 
председателя комиссии по развитию 
образования и науки Общественной 
палаты Российской Федерации Люд
мила Дудова. 

С бинарным докладом «Универ
ситетский образовательный округ 
как площадка поиска новых форм 
взаимодействия школы и вуза» высту
пили начальник управления организа
ционнометодического обеспечения 
сотрудничества в педагогическом 
образовании РГПУ им. А.И. Герцена 
Ирина Кондракова и директор Инсти
тута детства Александра Гогоберидзе. 
Выпускник РГПУ им. А.И. Герцена, ди
ректор лицея № 590 Красносельского 
района СанктПетербурга Алексей 

пожелала скорейшей и успешной защиты 
кандидатских диссертаций, воплощения 
научных идей и творческих замыслов, 
профессиональной реализации. 

Выпускников аспирантуры поздравил 
лауреат международных конкурсов, сту
дент Института музыки, театра и хореог
рафии РГПУ им. А.И. Герцена Михаил 

Журавлев, который специально для цере
монии подготовил музыкальную компози
цию Юрия Клепанова «Каслинское литье» 
и русскую народную песню в обработке 
Бориса Троянского «Заиграй, моя волын
ка». Также музыкальное поздравление 
представил студент Института музыки, 
театра и хореографии Герценовского 
университета Тигрий Бажакин – песни 
«Синяя вечность» и «Сердце на снегу».

В завершение церемонии выступил 
и.о. проректора по научной работе и ин
форматизации Михаил  Пучков. «Дорогие 
друзья, это действительно знаменатель
ный день. Хочу пожелать вам быть первы
ми во всем: в науке, в вашей профессио
нальной деятельности и в жизни. Благода
рю каждого из вас, вы прошли огромный 
путь и сделали большое дело. Все в 
жизни меняется, но должно быть неиз
менным качество образования, которое 
дает наш Герценовский университет», – 
сказал Михаил Юрьевич. 

После вручения дипломов состоя
лась фотосессия аспирантов с научными 
руководителями.

Поздравляем наших выпускников 
и желаем благополучного вопло*
щения научных идей и креативных 
планов, успехов в профессиональной 
деятельности!

Юлия СУХАРЕВА,
корреспондент «ПВ»

Н
ового руководителя и курс, по 
которому будет развиваться 
Герценовский университет 
в ближайшие пять лет, из

бирали 260 делегатов конференции – 
представители администрации, профес
сорскопреподавательского состава и 
обучающиеся вуза. До участия в выборах 
Министерством образования и науки 
РФ были допущены и.о. ректора Сергей 
Богданов, и.о. проректора по междуна
родному сотрудничеству Юлия Комарова, 
которые огласили свои предвыборные 
тезисы. После представления программ 
кандидаты смогли ответить на вопросы де
легатов конференции. Обсуждалась роль 
РГПУ им. А.И. Герцена в модернизации 
педагогического образования страны, пер
спективы электронного обучения в вузе, 
увеличение количества бюджетных мест 
в аспирантуре, развитие музейного ком
плекса и студенческого самоуправления. 
Возможность задать свой вопрос была 
предоставлена и ранее – 19 октября – во 
время встречи Сергея Богданова и Юлии 
Комаровой с коллективом университета. 

В преддверии выборов кандидаты стали 
участниками дискуссии, касающейся раз
вития международной, научной, админи
стративнохозяйственной и издательской 
деятельности вуза.

Почетными гостями конференции 
стали председатель Комитета по науке 
и высшей школе Правительства Санкт
Петербурга Андрей Максимов, предсе
датель Комитета по образованию Жанна 
Воробьева, председатель Совета ректоров 
СанктПетербурга и Ленинградской об
ласти Алексей Демидов, заместитель 
председателя комиссии по городскому 
хозяйству, градостроительству и имуще
ственным вопросам, член комиссии по 
социальной политике и здравоохранению
Борис Вишневский, представитель Обще
ственной палаты РФ Станислав Еремеев.

Обоснование своего выбора в пользу 
Сергея Богданова представил директор 

Института дефектологического образо
вания и реабилитации Виталий Кантор. 
«У нас есть два достойных кандидата на 
должность ректора, но ситуация требует 
выбрать только одного. Для меня реша
ющим фактором в принятии окончатель
ного решения стало внимание, оказанное 
Сергеем Игоревичем Богдановым раз
витию инклюзивного образования», – 
подчеркнул Виталий Зорахович.

К этому мнению присоединились про
фессор кафедры теории и истории педаго
гики, чл.корр. РАО Алла Тряпицына, декан 
факультета истории и социальных наук 
Алексей Воронцов, директор Института 
психологии Лариса Цветкова, заведующий 
кафедрой общей и экспериментальной фи
зики Юрий Гороховатский, председатель
Совета обучающихся Илья Бискуп, началь
ник отдела транспортного обслуживания 
Олег Андреев, помощник первого прорек
тора Ольга Васильева.

В поддержку Сергея Богданова вы
ступил и президент РГПУ им. А.И. Герцена, 
академик РАО Геннадий Бордовский: 
«Благополучие герценовского коллектива 
зависит не только от личных успехов, но и 
от атмосферы внутри университета. Быть 
ректором непросто. Необходимо иметь и 
развивать в себе серьезные компетенции. 
Быть и управленцем, и экономистом, и 
хозяйственником, и ученым. Сергей Иго
ревич, будучи исполняющим обязанности 
ректора целый год, доказал, что он готов к 
ответственности, готов решать проблемы, 
отвечать на вопросы коллектива. Уверен, 
что Сергей Игоревич достойно справится 
с обязанностями ректора!»

Кандидатуру Юлии Комаровой под
держала заведующая кафедрой второго 
иностранного языка, профессор Нина 
Баграмова. «Почти вся профессиональная 
деятельность Юлии Александровны Кома
ровой связана с Герценовском универси
тетом. Она блестяще училась в аспиранту
ре, затем работала преподавателем, стала 
одной из самых молодых и перспективных 
заведующих кафедрой интенсивного 
обучения иностранным языкам. Юлия 
Александровна – чрезвычайно трудолюби
вый человек, ее потенциал поистине слож
но переоценить. Сама она призналась, 
что секрет ее успеха в перфекционизме: 
она никогда не оставляет начатого, все 
делает до конца. Ее административные и 
управленческие навыки стали для меня 
открытием, и я верю, что она еще многого 
достигнет на своем профессиональном 
пути», – добавила Нина Витальевна.

Большинством голосов ректором 
был избран Сергей Богданов. За его 

кандидатуру проголосовало 227 человек. 
Кандидатуру Юлии Комаровой поддер
жало 29 делегатов. Недействительными 
были признаны 3 бюллетеня. «Год ин
тенсивной работы в команде с Сергеем 
Игоревичем Богдановым доказал мне, 
что РГПУ им. А.И. Герцена обрел своего 
лидера. Я убеждена, что он достоин быть 
ректором старейшего педагогического 
университета России», – заявила Юлия 
Александровна. 

Одним из первых нового ректора 
поздравил Борис Вишневский: «Я знаю 
Сергея Игоревича очень давно, еще с 
детства, поэтому с уверенностью могу 
сказать, что он как никто другой обладает 
лидерскими качествами, внимательным 
отношением к деталям, мудростью в 
решении проблем, умением выстраивать 
добрые человеческие отношения. Мне 
кажется, коллектив Герценовского уни
верситета принял верное решение, избрав 
ректором Сергея Игоревича».

Избранный ректор Сергей Богданов 
поблагодарил делегатов конференции за 
оказанное ему доверие. «Год плодотвор
ной работы в Герценовском университете 
стал для меня годом счастья. Я рад, что 
мне предоставлена честь продолжить 
наше общее дело. Конечно, это огромная 
ответственность перед сотрудниками, 
обучающимися и теми, кто руководил уни
верситетом до меня. Я благодарен Юлии 
Александровне за совместную работу, 
которую мы, несомненно, продолжим, и, 
конечно, наши предвыборные программы 
развития университета будут обязательно 
объединены и реализованы», – добавил 
Сергей Игоревич.

ГЕРЦЕНОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
ПОЗДРАВЛЯЕТ 

СЕРГЕЯ ИГОРЕВИЧА 
С ИЗБРАНИЕМ!

Снежана МАЖЕКЕНОВА, 
Ольга ЖУРКИНА,

корреспонденты «ПВ»

26 октября состоялись вы4
боры на должность ректо4
ра РГПУ им. А.И. Герцена. 
Новым ректором избран 
доктор филологических 
наук, член4корреспондент 
Российской академии об4
разования, профессор 
Сергей Богданов.

«С одной стороны, мы планируем заниматься поддержкой тради4
ционных для университета направлений. С другой – уже начали 
разработку новых программ. Так, РГПУ им. А.И. Герцена вошел в 
число тринадцати вузов, которым дано ответственное право создания 
многопрофильного центра тестирования. Начал свою работу институт 
прикладной русистики, который увеличил объем средств, идущих на 
научно4исследовательские разработки. Важными точками роста в 
ближайшее время также будут являться центр билингвального и по4
лиэтнического образования, и совместная программа с издательством 
«Просвещение» и МПГУ», – поделился итогами своей деятельности на 
посту исполняющего обязанности ректора Сергей Богданов.

 Сергей Богданов напомнил основные стратегические направления 
Программы развития Герценовского университета и своей предвы4
борной программы: «Первым важнейшим направлением предвыборной 
программы является модернизация образовательной деятельности. 
Мы работаем над включением университета в различные целевые 
программы, которые должны обеспечить поддержку и развитие инфра4
структуры, необходимой для реализации учебных и научных проектов. 
Герценовский университет – уже в числе шести ведущих педагогиче4
ских вузов, которые включены в программу подготовки национальной 
электронной платформы «Педагогическое образование». Если эта 
программа будет реализована, это будет означать не только создание 
единого образовательного пространства, но и наличие существенного 
инструмента, который обеспечит совершенствование бюджета вуза».

 Руководство и преподаватели Герценовского университета регулярно 
принимают участие в мероприятиях, посвященных развитию и улучше4
нию качества современного педагогического образования. К обсуждению 
проблем и перспектив этой сферы привлекаются представители власти, 
директора школ и преподаватели вузов. Подобные заседания позволяют
решать важнейшие вопросы и определять первостепенные задачи, сто4
ящие перед сегодняшним образованием. Среди таких мероприятий – 
выездное заседание круглого стола комиссии по развитию образования и 
науки Общественной палаты Российской Федерации «Перспективы модер4
низации педагогического образования» и сессия «Сетевое взаимодействие 
школы и вуза как основа качества педагогического образования» в рам4
ках форума «Сообщество», проходившие 23 и 24 октября.

6 октября в Мариинском 
зале РГПУ им. А.И. Герцена 
состоялась торжественная 
церемония вручения дипло4
мов о высшем профессио4
нальном образовании вы4
пускникам аспирантуры.

Каменский рассказал участникам 
сессии об актуализации творческих 
возможностей учащихся в специаль
но организованной образовательной 
среде. Директор Центра по работе с 
талантливой молодежью и абитури
ентами Герценовского университета 
Татьяна Гдалина познакомила при
сутствующих с межвузовской педа
гогической олимпиадой школьников 
«Первый успех». 

Выступления докладчиков побу
дили участников сессии к активной 
дискуссии. В ней приняли участие 
член Общественной палаты Санкт
Петербурга Майя Пильдес, первый 
заместитель председателя Комитета 
по образованию Юрий Соляников, ди
ректора школ и преподаватели вузов.

Анна СМИРНОВА, 
корреспондент «ПВ»
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